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АЛЕКСЕЙ ЛОГВИНЕНКО: 
«ЖКХ – одна из ключевых для города сфер. Поэтому для 

меня важно, чтобы этот комплекс работал четко, 
без сбоев, чтобы жители были довольны качеством 

коммунальных услуг» – стр. 5

Глава Администрации г. Ростова-на-Дону

стр. 4О ТОМ, ЧТОБЫ БЫЛО 
ТЕПЛО ЗИМОЙ,  
ЗАБОТЯТСЯ ЛЕТОМ

стр. 5ОБНОВЛЕННАЯ  
СТРАТЕГИЯ, ИЗМЕНЕНИЯ 
В ГЕНПЛАН И ПРАВИЛА 
ЗАСТРОЙКИ

Заместитель главы Администрации города Ростова-на-Дону 
по ЖКХ Валентин Кукин

Сфера ЖКХ должна быть простой и понятной всем без исклю-
чения. На ваш взгляд, какой он, идеальный руководитель ЖКХ? 
Во-первых, это человек, который умеет находить общий язык с 
другими людьми и идти на компромиссы. Во многом наша работа 
заключается в общении. Чтобы помочь человеку, нужно вникнуть 
в его проблему, пропустить ее  через себя, но делать это умеют 
не все. Во-вторых, это профессионал своего дела, способный бы-
стро оценить ситуацию и применить свои знания и опыт на деле. 
В-третьих, это, конечно, ответственный и дисциплинированный 
работник. Кто он, Валентин Кукин, новый заместитель мэра по 
вопросам ЖКХ, каковы его приоритеты, каков вектор развития 
отрасли? Об этом и не только выяснил «Путеводитель по ЖКХ».

– Расскажите о своем профессиональ-
ном пути. Что Вас привело на работу в 
муниципальные органы власти: призва-
ние или что-то иное?

– Я – коренной ростовчанин, окончил 
школу № 30 в Ворошиловском районе г. Ро-
стова-на-Дону, вырос в Северном микрорай-
оне. В 2009 году окончил Невинномысский 
институт экономики, управления и права по 
специальности «юриспруденция» заочно, а 
в 2018 году по этой же специальности, но 
в Российском государственном универси-
тете правосудия, получил квалификацию 
«Магистр права». Еще со студенческой ска-
мьи я начал свою трудовую деятельность в 
коммерческой сфере, а по окончании обу-
чения в 2010 году судьба меня определила 

в Пролетарский район Ростова в МКУ «Го-
родское хозяйственное управление». Да, не 
побоюсь сказать, что трудовой путь я начал 
с водителя. Но начиная с 2012 года я решил 
посвятить свою трудовую жизнь государ-
ственной и муниципальной службе и стал 
ведущим специалистом сектора инспектиро-
вания Пролетарского района. Далее с учетом 
профессионального роста были карьерные 
перемещения: административная инспекция 
Ростовской области, 2015 год – заместитель 
начальника управления, а далее начальник 
административного отдела управления му-
ниципальной инспекции администрации  
г. Новочеркасска, а в 2016 году я ее возгла-
вил, далее заместитель главы администрации 
Ворошиловского района Ростова по вопро-

сам благоустройства, затем первый замести-
тель главы Пролетарского района Ростова, 
курирующий вопросы ЖКХ, и в 2020 году – 
глава администрации Первомайского района 
г. Ростова-на-Дону, где отработал немногим 
больше трех лет. Если посмотреть на мой по-
служной список, то я работу изучал с низов: 
от специалиста до главы района.

– Жители города зачастую оценива-
ют работу городских властей именно по 
решению задач жилищно-коммунальной 
сферы, и это одна из сложных и проблем-
ных тем. Валентин Евгеньевич, как Вы 
оцениваете свои силы и возможности как 
главного коммунальщика города, чтобы 
поставленные задачи были выполнены?

– Работы не боюсь. Всегда ответственно 
подходил к любой задаче, которая ставилась 
передо мной, и всего добивался сам. За 13 лет 
работы в администрации довольно серьезно 
погрузился в тему ЖКХ. Объем большой, да, 
есть проблемы – будем их решать. Жители 
города должны быть довольны качеством 
предоставляемых жилищно-коммунальных 
услуг. Такую задачу перед нами ставит глава 
Администрации города Алексей Валентино-
вич Логвиненко. Поэтому жилищно-комму-
нальный комплекс нашего большого города, 
как сердце человека, должен работать четко, 
слаженно, без сбоев, как единый организм. 
Чтобы в домах было светло, тепло, были 
вода, газ, улицы были чистыми, ухоженны-

ми, дворы – благоустроенными. И это наш 
приоритет, ориентир, которым мы руковод-
ствуемся в нашей работе каждый день.

– Занимая разные должности: зама 
по ЖКХ района, главы администрации 
района города и сейчас зама главы Ад-
министрации города Ростова-на-Дону, 
Вы можете сказать, в чем разница во 
взглядах на проблематику сферы ЖКХ?

– Наверное, в первую очередь зона ответ-
ственности, масштаб стратегического и так-
тического мышления и планирования задач, 
которые ставит глава администрации города. 
В каждом районе своя проблематика, специ-
фика, свои особенности территории. Есть ли 
аварийное жилье, памятники культурного 
наследия, как уживаются бизнес-сообщество 
и городская среда. В рамках района мы ре-
шали точечные проблемы, а в рамках города 
– общее видение проблематики.

– Сразу после назначения Вы начали 
проводить объезды, и даже ночные. Что 
дает такой подход к делу?

– Не выходя из кабинета, ты не будешь 
понимать, что происходит вокруг, у тебя 
не будет объективной картины. Пока сам 
не походишь, не узнаешь, что происходит 
в том или ином районе, где и на что не-
обходимо «напирать».  К примеру, ночью 
можно увидеть, где есть освещение, а где 
оно не работает...

Продолжение на стр. 2 

Валентин Кукин: 
«Жилищно-

коммунальный
комплекс 

Ростова
должен 

работать 
как единый

организм»
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2 ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
 Начало на стр. 1

– В этом году амброзия «лютует» как 
никогда. Что с ней делать?

– В этом году из-за большого количества 
выпавших в первой половине лета осадков 
травы очень много. Но у нас не вся террито-
рия охвачена бюджетным финансированием. 
Это определенный объем. В этом году у нас 
запланирован покос газонов и сорной расти-
тельности с учетом кратности на городских 
муниципальных территориях площадью 
более 7 тыс. гектаров. Это свыше 10 тысяч 
футбольных полей! В основном жалобы по 
амброзии поступают из новых микрорай-
онов, где сорняки растут на территориях, 
которые не включены в муниципальный 
покос. По мере оформления документов 
мы будем брать их в оборот. Также сейчас 
рассматривается вопрос о разработке нор-
мативно-правового акта, который давал бы 
муниципалитету возможность покоса и на 
территориях общего пользования.

– Большой город – это еще и большое 
количество отходов. Мусор – еще одна 
больная для любого мегаполиса тема…

– Утром первым делом, выходя из подъ-
езда, вы несете мусор в контейнер. Некото-
рые нуждаются в замене, где-то их не хва-
тает. Алексей Валентинович нас поддержал: 
выделены деньги на обустройство 200 допол-
нительных контейнерных площадок. И все 
знают, что чисто не там, где убирают, а там, 
где не мусорят. Ежедневно город вывозит 
примерно 1 700 кубов несанкционирован-
ных отходов. Это то, что скапливается вокруг 
контейнеров. Это почти 250 КамАЗов! Для 
усиления работ по вывозу твердых комму-
нальных и крупногабаритных отходов, а 
также свалочных очагов по поручению гла-
вы Администрации Алексея Валентиновича 
Логвиненко регулярно проводим совещания 
с региональным оператором «Чистый го-
род». По результатам этих встреч увеличены 
количество техники для вывоза КГО и крат-
ность проведения работ. 

– А ведется ли борьба с виновниками 
несанкционированных свалок?

– Борьба с нарушителями ведется посто-
янно. Свежий пример. Жители сняли про-
цесс выгрузки строительного лома рядом с 
контейнерной площадкой на пересечении 
переулка Чувашского и улицы Орловской. 
В отношении владельца транспортного 
средства, из которого выбрасывали лом, 
возбуждено административное дело. Сва-
лочный очаг ликвидирован. Вывезено 75 ку-
бометров строительных отходов. Подчеркну, 
для утилизации подобных отходов у нас есть 
спецплощадка. Она расположена в переулке  
1-м Машиностроительном. Уважаешь, лю-
бишь город – вези строительные отходы на 
переработку именно в это место, а не выбра-
сывай их где попало!

– Каковы перспективные планы у 
жилищно-коммунального хозяйства до 
конца 2023 года и на 2024 год?

– У нас продолжается модернизация ин-
женерной инфраструктуры за счет средств 
Фонда национального благосостояния и 
рекультивация полигона в рамках регио-
нального проекта «Чистая страна» и на-
ционального проекта «Экология». И тот, 
и другой проект мы должны завершить в 
следующем году. Также один из приори-
тетов – благоустройство общественных 
пространств. Так, большая работа прово-
дится в рамках проекта «Формирование 
комфортной городской среды».

В настоящее время ведутся работы по 
благоустройству:

•ПКиО «Дружба» (ул. Капустина, 1/1а);
•сквер Мира (Первомайский район,  

ул. Воровского);
•сквер «Комсомольский» (Советский 

район, ул. Малиновского).
– Валентин Евгеньевич, а как обстоит 

дело с программой по асфальтированию 
дворов многоквартирных домов?

– В 2023 году на проведение работ по 
ремонту внутриквартальных проездов 
преду смотрено финансирование в размере  
79,4 млн руб. Общая площадь выполнения 
работ составит порядка 51,1 тыс. кв. м. Рабо-
ты по ремонту внутриквартальных проездов 
будут выполняться до конца текущего года 
после заключения муниципальных контрак-
тов на постоянной основе и при условии бла-
гоприятных погодных условий.

Администрациям районов указано на не-
обходимость осуществления своевременного 
и надлежащего контроля качества выполне-
ния работ.

Также в текущем году предусмотрено фи-
нансирование в размере 77,2 млн рублей на 
проведение работ по благоустройству дво-
ровых территорий (50,0 млн рублей – об-
ластной бюджет, 27,32 млн рублей – бюджет 
города Ростова-на-Дону). В соответствии с 
постановлением Правительства Ростовской 
области предельный размер субсидии на ре-
ализацию проекта благоустройства дворовой 
территории – 5 млн рублей. Один из видов 
обязательных работ – ремонт дворовых про-
ездов. Работы по благоустройству планируем 
завершить до 1 ноября.

– Народная мудрость гласит: готовь 
сани летом! Расскажите, как город гото-
вится к отопительному периоду? Готовы 
ли наши «сани» к зиме?

– Прохождение осенне-зимнего перио-
да является одной из приоритетных задач в 
течение всего года и требует особенно тща-
тельной подготовки.

Подготовка к новому отопительному 
сезону началась еще до завершения преды-
дущего.

На сегодняшний день уже достигнуты 
плановые результаты по подготовке к зиме 
организациями социальной сферы. 

К 1 сентября полностью завершена под-
готовка 557 объектов образования и здра-
воохранения города Ростова-на-Дону. Жи-
лищными организациями города (УК, ТСЖ, 
ЖСК, ТСН) до 15 сентября будут выполнены 
регламентные работы по промывке, ревизии 
и опрессовке систем отопления 4 700 много-
квартирных домов с центральным отоплени-
ем, оформлены акты и паспорта готовности. 

Одним из острых вопросов в летний пе-
риод остается вопрос снабжения населения 
горячей водой.

В целях подготовки системы теплоснаб-
жения к отопительному сезону горячую 
воду отключают на определенный срок для 
проведения испытаний сетей повышенным 
давлением воды.

Учитывая значительное количество 
объектов теплоснабжения на территории 
города (более 250 теплоисточников и свыше  
600 трассовых километров тепловых се-
тей), износ сетей более 50% – количе-
ство испытательных дефектов в среднем 
500–700 в год. Безусловно, устранение 
дефектов, выявленных в ходе опрессовки, 
позволит избежать внештатных ситуаций 
в отопительный период, но работы по их 

устранению нередко выходят за установ-
ленные сроки. Необходима комплексная 
модернизация сетей.

Отмечу, что в 2023 году объемы инве-
стиций и количество объектов реконструк-
ции значительно возросли, что позволило 
сократить количество аварийных ситуаций 
по городу в целом.

– Нашим читателям всегда интересно 
знать, кто отвечает за важные аспекты 
их жизни. Расскажите о себе: вашей се-
мье, ваших увлечениях, хобби, приорите-
тах отдыха. Какой Вы в обычной жизни?

– С раннего возраста активно занимался 
спортом, в частности гандболом, а в стар-
ших классах начал заниматься атлетикой и 
борьбой. Сейчас в приоритете работа. Но 
стараюсь выделять хоть немного времени 
на то, что отвлекает и дает эмоциональный 
настрой. Это рыбалка и спорт. У меня двое 
детей: сын и дочка. В последнее время ув-

лекся мотокроссом и  в редкий выходной я 
с друзьями на байках уезжаю в места, где 
можно отдохнуть душой, подумать и заря-
диться положительными эмоциями. 

– И провокационный вопрос: Вы сами 
сможете кран отремонтировать? 

– Что я вам могу сказать, я, наверное, из 
тех мужчин, который «с руками». И в этом, 
наверное, большая заслуга родителей, в част-
ности отца, который передавал свой опыт на 
практике и давал возможность мне всему 
научиться.

И хочу призвать горожан подписывать-
ся на телеграм-канал Департамента ЖКХ 
и энергетики города https://t.me/dgkhe. 
Присоединяйтесь к нашей команде! Будем 
делать ЖКХ лучше вместе!

Материал подготовила Ольга КАБО,  
фото из архива пресс-службы 

Администрации г. Ростова-на-Дону

Реконструкция ПНС «Темерник»

Ежедневно в городе вывозится 1 700 кубометров несанкционированных отходов

Валентин Кукин проверяет ход ремонтных 
работ на теплотрассе на ул. Пушкинской

В этом году запланирован покос газонов и сорняков на городских
 муниципальных территориях на площади свыше 7,3 тыс. га. Это более 

10 тысяч футбольных полей! Ежедневно в работах задействовано 
около 200 человек и техника

СПРАВКА
На обновление городских ком-

мунальных сетей Ростова в 2023 и  
2024 годах власти планируют потра-
тить 7 млрд рублей. Глава городской 
Администрации Алексей Логвиненко 
отметил, что в 2022 году на модерни-
зацию системы ЖКХ Ростова было 
выделено 1,3 млрд рублей. При этом 
в 2023 и 2024 годах на обновление 
старых водопроводных и тепловых 
сетей города планируют потратить 
уже 7 млрд рублей. Основная часть 
средств — это льготный заем Фон-
да национального благосостояния. 
«Фонд» одобрил ресурсным органи-
зациям Ростова вложения на сумму 
5,7 млрд рублей (в том числе 3 млрд 
руб. — ООО «РТС», 2,7 млрд руб. для 
АО «Ростовводоканал»). Кроме того, 
предприятия и сами вложат в инфра-
структуру 1,7 млрд рублей собствен-
ных средств.

На эти средства по требованию 
Администрации города компании 
модернизируют в 2023–2024 годах  
24 участка магистральных тепловых се-
тей общей протяженностью 16 киломе-
тров и 160 километров водопроводных 
и канализационных сетей в 2024 году.

В 2023 году запланирована модер-
низация 18 участков магистральных те-
плосетей. Все мероприятия будут завер-
шены до начала отопительного сезона.

Планомерная работа в этом на-
правлении позволит в разы сократить 
количество дефектов на сетях и пери-
оды отключений горячей воды летом.

Ф
от

о 
из

 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а 

В.
 К

ук
ин

а



Путеводитель по ЖКХ
№ 4 (178) июль – август 2023 г.

3СОбСТВЕннИКу нА ЗАмЕТКу

Собственнику на заметку

КАК ПОЛуЧИТЬ ДОПОЛнИТЕЛЬнЫЙ 
ДОХОД ДЛЯ мнОГОЭТАЖнОГО ДОмА?

Знаете ли вы, что собственники помещений в многоквартирном доме 
(МКД) могут получать пассивный доход?
Это так, вам не послышалось. Они действительно могут.
Не касаясь условий заключения договора на пользование общедо-
мовым имуществом, хочется рассказать о нескольких самых простых 
способах получения такого дохода.
Основным источником является сотрудничество на договорной основе 
с рекламными компаниями и интернет-провайдерами.
Давайте разберем возможные варианты, взвесим все за и против 
подобного партнерства. Поехали!

ВАРИАНТ № 1. 
ПРОВАЙДЕРЫ

ЗА
•оказание услуг подключения к сети 
интернет;
•доход для МКД за использование об-
щедомовой площади под оборудование 
провайдера;
•надежность партнера, поскольку боль-
шинство провайдеров являются феде-
ральными сетями;
•монтаж оборудования проводят ква-
лифицированные сотрудники.

ПРОТИВ
•подключение подразумевает заве-
дение в дом оптоволоконного кабеля, 
натяжение его между домами и свер-
ление отверстий для заведения в дом, 
установку и подключение к электро-
сети, что при неаккуратном подходе 
может навредить дому;
•для обслуживания, ремонта или под-
ключения сотруднику нужен доступ к 
оборудованию, которое часто находится 
в технических помещениях, и не всем 
жильцам нравится нарушение личного 
пространства.

Провайдеры – это компании, которые 
за деньги обеспечивают доступ клиента 
к сети Интернет. Но до того, как начать 
оказывать услугу, организация должна 
«подключить» дом.

ВАРИАНТ № 2. 
РЕКЛАМНЫЕ 
АГЕНТСТВА

При работе с домами рекламные агент-
ства обычно размещают какой-либо но-
ситель: стенд в лифте, рамку для баннера, 
экран или проектор на фасаде. Здесь нужно 
уделить внимание как площади исполь-
зуемой поверхности, так и особенностям 
монтажа.

При ближайшем рассмотрении не все 
рекламные носители одинаково полезны 
для МКД.

1. Баннеры, растяжки, видеомонито-
ры на фасаде

Основной плюс – рекламное агентство 
платит аренду за используемое место. Ми-
нус – установка обычно влечет за собой ряд 
негативных моментов:

•в размещении баннера на фасаде/стене 
дома есть смысл только для домов рядом с 
транспортными магистралями, поскольку 
размещение баннера в плотной застройке с 
малой проходимостью нерентабельно;

•при установке носителя на фасад нужно 
учитывать как качество, так и грамотность 
монтажных работ. Если баннер или растяжка 
будут смонтированы без учета потоков ве-
тра, приводящих к возникновению эффекта 
паруса, то постоянное воздействие может 
привести к расшатыванию крепежа и нане-
сению вреда стенам дома;

•для замены и обслуживания нужны 
высотные работы или вышка;

•часто при отсутствии нового клиента 
остается висеть старый баннер, который 
портит внешний вид дома.

2. Стенды в лифте от ООО «Русмедиа»

ПЛЮСЫ
•доход для дома по договору с реклам-
ным агентством;
•компания заинтересована в сотрудни-
честве практически со всеми домами, в 
которых есть лифт;
•работа со стабильной компанией – 
«Русмедиа» работает с 2006 года в пяти 
городах России: Ростов-на-Дону, Таган-
рог, Краснодар, Ставрополь, Воронеж;
•стенды монтируются на двухсторон-
ний скотч без сверления стен лифтовой 
кабины;
•контроль монтажа осуществляется со 
стороны собственников жилья – старший 
по дому присутствует при установке;
•для замены рекламы не нужен доступ 
к техническим помещениям. Обслужива-
ние компания проводит своими силами 
и за свой счет;
•наблюдается снижение повреждений ка-
бины лифта и ее частей, таких как кнопки, 
табло, освещение, после установки стенда, 
т. к. конструкция перетягивает внимание 
на себя за счет яркого наполнения;
•металлическая рамка и поликарбонат 
не горючи и соответствуют нормам по-
жарной безопасности;
•на стенде содержится не только ком-
мерческая реклама, но и информацион-
ные материалы социальной направлен-
ности, например правила пользования 
лифтом, действия при пожаре, телефоны 
экстренных служб, благотворительные 
сборы, афиши мероприятий, «зарядка 
для мозгов» и пр.;
•компания «Русмедиа» не размещает 
рекламу алкогольной и табачной про-
дукции, финансовых пирамид, колдунов, 
гадалок, а также организаций, деятель-
ность которых подрывает семейные 
ценности.

МИНУСЫ
•некоторые собственники могут быть 
против размещения стенда в лифте по 
личным причинам, но этот вопрос всегда 
можно разрешить в диалоге.

Очевидно, что плюсы перевешивают.
Множество переменных нужно прини-

мать во внимание при заключении договора 
на использование общедомового имущества. 
Это особенности использования, такие как 
способ крепления, необходимость подклю-
чения к электросети, вероятность порчи 
собственности, это площадь или объем ис-
пользуемого пространства, условия договора 
и, безусловно, надежность партнера.

Если вы председатель совета дома, со-
трудник УК или председатель правления, в 
вашем доме есть лифт и вы размышляете, как 
получить дополнительный доход для МКД, 
звоните в рекламную компанию «Русмедиа». 
Мы знаем, как вам помочь!

  +7 (961) 423-11-37 
 dogovor1@rus-media.pro 

 rus-media.pro 
 89094268774  

 @rusmedia_pro 
 @585362658842 

 @63f465a681458436f137c615
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Комфорт ростовчан
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Работа управляющей компании круглогодична. Всегда найдется что 
делать, даже если отопительный сезон уже закончился. По сути, лето – 
это как раз тот период, когда нужно готовиться к следующему. Именно 
поэтому управляющие компании обязаны проводить осмотры много-
квартирных жилых домов. Это необходимо для того, чтобы проверить 
работу инженерных коммуникаций, в частности отопительных. Об этом 
«Путеводитель по ЖКХ» поговорил с руководителем управляющей 
компании ООО «УК Самарич» Русланом Самарич.

П одготовка жилого фонда к пред-
стоящему зимнему отопительному 
сезону – одна из важных тем в дея-

тельности любого жилищного управленца. 
От того, насколько качественно будет заме-
нено, настроено оборудование, отремонти-
рована сантехника и даже утеплены окна и 
подъездные двери, будет зависеть комфорт 
в многоквартирном доме. Тепло в домах за-
висит не только от коммуникаций в подвале.

– Руслан Николаевич, что должна 
сделать управляющая компания для 
подготовки домов к зиме, чтобы жите-
ли не страдали от холода или жары и не 
платили за лишнее тепло? 

– Перед отопительным сезоном управля-
ющая компания должна провести следующие 
работы:

•проверить на прочность и плотность 
узлы ввода и систем отопления, иначе в ото-
пительный сезон в доме может произойти 
порыв на трубопроводе;

•промыть и отрегулировать систему ото-
пления, иначе нарушится режим циркуляции 
и жители одних квартир могут замерзать, а 
других мучиться от жары;

•отремонтировать или заменить не-
исправное оборудование и отопительные 
приборы, смесители и краны, относящиеся к 
общему имуществу, иначе дом может остать-
ся без отопления зимой на время ремонта;

•проверить состояние утепления здания 
(чердаки, лестничные клетки, подвалы, двери), 
отремонтировать окна и двери в подъездах, 
иначе тепла дому зимой потребуется больше;

•установить терморегулятор на линии 
горячего водоснабжения внутри дома, иначе 
в морозы в горячий кран будет поступать 
кипяток вместо воды безопасной темпера-
туры (60–75 °C);

•Установить или проверить работоспо-
собность приборов учета, автоматических 
регуляторов (при их наличии), иначе начис-
ления за отопление будут сделаны по норма-
тиву, а это часто больше, чем на основании 
показаний приборов учета;

•обеспечить наличие пломб на расчет-
ных шайбах и соплах элеваторов, иначе рабо-
та приборов не будет считаться корректной 
и начисления за отопление будут произво-
диться по нормативу; 

•погасить задолженность перед УК и дру-
гими ресурсоснабжающими организациями.

В этой сфере без проблем и неожиданно-
стей не бывает, но все же основная и самая 
большая проблема – долги населения. На 
данный момент задолженность потребите-
лей за услуги по теплу, воде и водоотведению 
превышает задолженность управляющих орга-
низаций перед поставщиками коммунальных 
ресурсов. К чему приводит цепочка задолжен-
ностей? Ресурсоснабжающие организации, 
недополучив деньги за оказанные услуги, не 

могут своевременно выплачивать зарплату 
сотрудникам, проводить техобслуживание се-
тей, капитальный и текущий ремонт за счет 
тех средств, что заложены в тарифе. Потре-
бители и поставщики связаны обязательства-
ми, которые нужно исполнять. В связи с этим 
призываю жителей домов, которые находятся 
в нашем управлении, не становиться должни-
ками и оплачивать счета вовремя.

Все эти работы входят в обязательный 
минимум услуг управляющей компании (По-
становление Правительства РФ от 3 апреля 
2013 г. № 290 «О минимальном перечне ус-
луг и работ, необходимых для обеспечения 
надлежащего содержания общего имущества 
в многоквартирном доме, и порядке их ока-
зания и выполнения»).

Все проблемы, которые влечет за собой 
некачественная подготовка дома к отопи-
тельному сезону, вскрываются в зимний пе-
риод, и тогда их устранять гораздо сложнее. 

Нередко для ремонта оборудования прихо-
дится оставлять горожан без теплоснабжения 
и горячей воды, что при минусовых темпера-
турах особенно неудобно, поэтому специали-
сты готовят многоквартирные дома заранее, 
чтобы уменьшить ощущение дискомфорта, 
которое могут испытывать жители.

Сейчас в активной фазе находится подго-
товка всех многоквартирных домов к зиме. 
Она начинается с момента окончания пре-
дыдущего отопительного периода и закан-
чивается 15 сентября.

Работы ведутся по заранее утвержденно-
му графику. Вначале мы провели осмотры, 
по итогам которых были составлены акты и 
графики устранения нарушений.

В первую очередь это касается теплового 
контура: ремонта крыш, оконных, дверных 
проемов, отмосток – и, конечно, работы са-
мой системы отопления.

Управляющая компания должна полу-
чить паспорт готовности к отопительному се-
зону, в который включается ряд параметров.

Данный документ согласовывается с 
представителем совета дома и затем пере-
дается в администрацию, которая осущест-
вляет контроль.

И в завершение хочу отметить, что, 
несмотря на вид работы, который мы вы-
полняем, считаю, что сотрудники должны 
быть аттестованными, квалифицированны-
ми специалистами, понимать, что происхо-
дит. Их работа должна отвечать запросам и 
требованиям жильцов. Они должны быть 
универсальными работниками, чтобы ре-
шать вопросы разных направлений. За своих 
сотрудников я спокоен: вместе мы сможем 
управлять многоквартирными домами и 
практически не иметь нареканий.

Материал подготовила Ольга КАБО. 
Фото из личного архива Р. САМАРИЧ

О ТОм, ЧТОбЫ бЫЛО ТЕПЛО ЗИмОЙ, ЗАбОТЯТСЯ ЛЕТОм

ГуфССП России по Ростовской области сообщает

В ГУФССП РОССИИ ПО 
РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
РАБОТАЕТ ТЕЛЕФОН 
ДОВЕРИЯ 

В целях совершенствования работы по 
защите прав и законных интересов граж-
дан и организаций в Главном управлении 

Федеральной службы судебных приста-
вов по Ростовской области организова-
на работа по приему и учету обращений, 
поступающих по телефону горячей линии 
по вопросам противодействия коррупции:  
+7 (863) 268-72-32.

Телефон доверия по вопросам проти-
водействия коррупции позволяет выяв-
лять факты коррупционных проявлений, 
а также обеспечивает гласность и откры-

тость деятельности Главного управления 
Федеральной службы судебных приставов 
по Ростовской области.

Каждое обращение тщательно проверяет-
ся, и при наличии в действиях должностных 
лиц нарушений принимаются необходимые 
меры реагирования.

Руководство Главного управления Феде-
ральной службы судебных приставов по Ро-
стовской области настоятельно рекомендует 
гражданам Ростовской области незамедли-
тельно сообщать о каждом факте противо-
правных действий судебных приставов по 
телефону доверия» +7 (863) 268-72-32, 
который работает круглосуточно.

ОСУЩЕСТВЛЯЕТСЯ 
НАБОР В ОРГАНЫ 
ПРИНУДИТЕЛЬНОГО 
ИСПОЛНЕНИЯ

ГУФССП России по Ростовской области 
приглашает на службу в органы принуди-
тельного исполнения граждан Российской 
Федерации  не моложе 18 лет, имеющих 
профессиональное образование не ниже 
среднего для должностей ОУПДС и высшее 
образование – для должности судебного при-
става – исполнителя и дознавателя, способ-
ных по своим личным и деловым качествам, 

физической подго-
товке и состоянию 
здоровья исполнять 
служебные обязан-
ности сотрудника 
Федеральной служ-
бы судебных приставов.

Служба в органах принудительного ис-
полнения – это:

• конкурентное денежное содержание;
• стабильность;
• социальный статус;
• самореализация.
Вступая в ряды судебных приставов,  

каждый сотрудник выражает готовность с че-
стью и достоинством обеспечивать правиль-
ное и своевременное исполнение судебных 
актов, актов других органов и должностных 
лиц, а также в случаях, предусмотренных 
законодательством Российской Федерации, 
исполнение иных документов в целях защи-
ты нарушенных прав, свобод и законных ин-
тересов граждан.

Труд судебного пристава востребован и 
почетен!

Телефоны для справок:  
+7 (863) 210-02-38,   
+7 (863) 210-02-41.

Пресс-служба ГУФССП России  
по Ростовской области

 ИнфОРмАЦИЯ 
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Власть и Общество

Новая редакция основных нормативных документов принята на авгу-
стовском заседании Ростовской-на-Дону городской Думы.

Очень насыщенной получилась повест-
ка 20-го заседания Ростовской-на-Дону 
городской Думы седьмого созыва, про-
шедшего под руководством Председа-
теля городской Думы – главы города 
Ростова-на-Дону Зинаиды Неярохиной. 
Открыли ее сразу три вопроса о новых 
назначениях. Депутаты согласовали кан-
дидатуры Сергея Ковшикова и Юлии Ми-
щук на должности глав администраций 
Первомайского и Ленинского районов со-
ответственно, а также Ирины Смирягиной 
на должность директора Департамента 
имущественно-земельных отношений.

СТРАТЕГИЮ 
АКТУАЛИЗИРОВАЛИ

Депутаты утвердили новую редакцию 
Стратегии социально-экономического раз-
вития города Ростова-на-Дону на период до 
2035 года. Ее актуализировали в связи с изме-
нениями, внесенными в областную Стратегию.

В ростовской Стратегии откорректи-
рованы значения четырех ключевых по-
казателей: численность населения, объ-
ем промышленного производства, объем 
инвестиций, размер заработной платы.  
К 2035 году предполагается увеличение 
численности постоянного населения Росто-
ва-на-Дону до 1 миллиона 160 тысяч человек, 
увеличение объема производства к уровню 
2022 года в 3,2 раза, рост объема инвести-
ций в 2 раза, повышение среднемесячной 
зарплаты в 2,2 раза до 112,5 тысячи рублей.

Скорректирован и ряд значений целевых 
показателей. Перечень стратегических про-
ектов во всех сферах (школы, детские сады, 
объекты культуры, спорта и др.) увеличился 
в пять раз до 237 единиц.

Концептуально же, как подчеркнул 
выступивший с докладом на заседании го-
родской Думы первый заместитель главы 
Администрации города Юрий Овчинников, 
Стратегия не изменилась. Все основные на-
правления развития и целевые показатели 
соответствуют документу, принятому Ростов-
ской-на-Дону городской Думой в 2018 году.

Депутатов интересовало ресурсное обес-
печение всех проектов Стратегии. Юрий 
Овчинников отметил, что этому посвящен 
отдельный раздел. К основным источникам 
формирования финансовых ресурсов, необ-
ходимых для реализации Стратегии Росто-
ва-на-Дону, относятся средства бюджетов 
всех уровней и внебюджетные инвестиции. 
Докладчик обратил особое внимание депу-
татов на то, что общий суммарный объем 

расходов бюджета города за 13 лет: с 2023 по 
2035 год – планируется в размере не менее 
602 млрд рублей. Общий объем инвестиций 
в экономику города за этот период составит 
по прогнозу более трех триллионов рублей.

До конца текущего года будет утвержден 
план мероприятий по реализации Стратегии  
с внесением соответствующих изменений в 
муниципальные программы. 

ВНЕСЛИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ГЕНПЛАН… 

Депутаты внесли изменения в действу-
ющий Генеральный план города. Измене-
ния связаны с реализацией концессионного 
соглашения по строительству современной 
инфраструктуры ростовского трамвая и ре-
шения о комплексном развитии территории 
старого аэропорта.

По словам выступившего с докладом за-
местителя главы Администрации города по 
строительству и архитектуре Андрея Дику-
на, планируются реконструкция имеющихся 
трамвайных линий и прокладка новых со 
скоростными участками в направлении жи-
лых районов Левенцовского, Суворовского, 
Верхний Темерник, а также планируемой под 
комплексную застройку территории старого 
аэропорта.

Изменениями в Генплан предусмотрены 
реконструкция существующих и строитель-
ство новых трамвайных депо и тяговых под-
станций. На загруженных транспортных уз-
лах и участках улично-дорожной сети преду-
сматривается строительство искусственных 
сооружений для обособления трамвайных 
линий с целью снижения влияния на об-
щий поток транспорта. На перспективу за-
кладывается реконструкция моста в створе 
Ворошиловского проспекта с устройством 
трамвайного пути на Левобережье. В цен-
тральной части города трамвайные оста-
новки сохранятся с обустройством новых 
современных остановочных комплексов. 
Места размещения новых остановочных 
пунктов определены с учетом расположения 
основных объектов социального значения и 
торговых предприятий в зонах наибольшего 
скопления людей.

В соответствии с решением правитель-
ства Ростовской области о комплексном 
развитии территории старого аэропорта 
и документацией планировки территории, 
утвержденной постановлением областного 
правительства от 10.04.2023, изменени-

ями в Генплан предусмотрено размеще-
ние на этой территории объектов жилого, 
общественно-делового и коммунального 
назначения.

Здесь разместятся общеобразовательные 
и дошкольные образовательные организа-
ции, поликлиники для взрослого населения 
и детей, подстанция скорой медицинской по-
мощи, областной консультативно-диагности-
ческий центр. Предполагается со оружение 
целого ряда спортивных объектов, в том чис-
ле спортивно-зрелищного комплекса. Среди 
планируемых объектов культурного назначе-
ния – центр культурного развития (который 
включит в себя дом культуры, детскую школу 
искусств и библиотеку), а также концертный 
зал и парк культуры и отдыха. На террито-
рии старого аэропорта разместятся адми-
нистративные здания, объекты торговли и 
гостиницы. Предусмотрено строи тельство 
полного комплекса инженерных сооружений, 
в том числе объектов водоснабжения, кана-
лизационно-насосной станции и ливневой 
канализации.

Транспортные связи нового жилого рай-
она будут обеспечены за счет прокладки сети 
магистральных улиц общегородского и район-
ного значения, а также дорог местного значе-
ния и автодороги регионального значения до 
пересечения с перспективной транспортной 
развязкой «Малое зеленое кольцо». Помимо 
линии скоростного трамвая и пересадочных 
узлов,  предусмотрено создание велосипедных 
дорожек и пешеходных бульваров.

…И В ПРАВИЛА 
ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ 
И ЗАСТРОЙКИ

Кроме того, депутаты внесли очередные 
изменения в действующие Правила земле-
пользования и застройки города (ПЗЗ).

Градостроительный регламент терри-
ториальной зоны общественно-жилой за-
стройки ОЖ на Левобережье дополнился 
подзонами А и Б. В подзоне А максимальная 
высота зданий определена в 80 метров с пре-

дельным количеством надземных этажей 25. 
В подзоне Б могут строиться здания высотой 
до 100 метров в 32 этажа. 

Для сохранения облика исторически цен-
ной застройки в центре Ростова установлена 
новая территориальная зона ценных градо-
формирующих объектов (ЦГФО). В ее гра-
ницах возможна исключительно реконструк-
ция существующих объектов капитального 
строительства в тех же параметрах. 

– При Администрации города создана 
комиссия с участием представителей обще-
ственности. Она определяет дома, которые  
признаны аварийными и не являются объ-
ектами культурного наследия, но формируют 
самобытную городскую застройку. Иначе 
говоря, имеют некую историческую и архи-
тектурную ценность, – прокомментировал 
это изменение председатель постоянной 
комиссии городской Думы по городскому 
хозяйству, градостроительству и земле-
пользованию Дмитрий Олейников. – Новая 
зона ЦГФО распространяется на земельные 
участки, где расположены такие здания. Это 
позволит сохранить их фасады при рекон-
струкции.

НА КОНТРОЛЕ 
ДЕПУТАТОВ 
ФОРМИРОВАНИЕ 
СОВРЕМЕННОЙ 
ГОРОДСКОЙ СРЕДЫ

Помимо принятия нормативных доку-
ментов, депутаты заслушали ряд контроль-
ных вопросов. Среди них – ход исполнения 
муниципальной программы «Формирование 
современной городской среды города Ро-
стова-на-Дону». С отчетом о ее реализации 
выступил заместитель главы Администрации 
города по жилищно-коммунальному хозяй-
ству Валентин Кукин. 

Он напомнил, что Программа действует 
с 2018 года с финансированием из бюджетов 
всех уровней: федерального, регионального 
и местного. В 2023 году на реализацию ее ме-
роприятий предусмотрено 531,3 млн рублей.

Программа состоит из трех подпрограмм.
Бюджетные расходы на реализацию под-

программы «Благоустройство обществен-
ных территорий города» с 2018 по 2022 год 
составили 1,3 млрд рублей. За это время 
благоустроены 7 территорий: в 2018 году – 
сквер «Северный», улицы Левобережная и 
Чемордачка; в 2019-м – парк «Осенний» на 
ул. Киргизской и территория общего поль-
зования на ул. Вересаева; в 2020–2022 годах 
– прибрежная зона вдоль реки Темерник от 
ул. Шеболдаева и Вавилова до зоопарка и 
парк в честь 70-летия Победы в Великой 
Отечественной войне в микрорайоне Суво-
ровском. В настоящее время в рамках этой 
подпрограммы ведется благоустройство 
парка культуры и отдыха «Дружба» на ул. 
Капустина, скверов Мира и Комсомольского.  

В рамках подпрограммы «Благоустройство 
дворовых территорий многоквартирных до-
мов» с 2018 по 2022 год были благоустроены  
36 дворовых территорий. За этот период на ее 
реализацию было направлено 338,7 млн руб-
лей из бюджета. В текущем году запланирова-
но благоустройство 22 дворовых территорий, 
на что предусмотрено 77 млн 160,5 тыс. руб-
лей. Постановлением Администрации города  
№ 502 от 31.05.2023 прописаны механизм от-
бора дворовых территорий многоквартирных 
домов, порядок подачи документов и сроки 
рассмотрения заявок на участие в конкурсе. 
Важно, что земельный участок дворовой тер-
ритории должен быть сформирован и постав-
лен на кадастровый учет.

Бюджетные расходы на реализацию 
подпрограммы «Благоустройство тер-
риторий города в рамках инициатив-
ных проектов» с 2021 года составили 
14,9 млн рублей. Реализовано 7 инициа-
тивных проектов: благоустройство дет-
ских игровых и спортивных площадок на  
ул. Добровольского, 24 и 26; детской пло-
щадки на ул. Солидарности, 184; спортив-
ной площадки в сквере им. Фрунзе и сквера  
им. Лермонтова. В текущем году будет бла-
гоустроена детская игровая площадка на пр. 
Космонавтов, 23, стоимостью 2,9 млн рублей. 

– Одним из базовых условий участия в 
подпрограмме по благоустройству дворо-
вых территорий является формирование 
земельных участков, что в немалой степени 
осложняет ситуацию, – прокомментировал 
отчет председатель постоянной комиссии 
городской Думы по городскому хозяйству, 
градостроительству и землепользованию 
Дмитрий Олейников. – Поэтому мы дого-
ворились, что Департамент ЖКХ поработает 
над упрощением методологии и разработает 
типовые документы.

Материал подготовил  
Сергей ТИХОМИРОВ  

Фото из архива пресс-службы 
Ростовской-на-Дону городской Думы

Обновленная Стратегия, изменения  
в Генплан и Правила застройки
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Компетентно

Зрение после 45 лет: возрастные 
заболевания и их профилактика

Изменения, происходящие с воз-
растом в нашем организме, не 
обходят стороной и глаза. Стано-
вится сложнее разглядывать текст 
в книгах и журналах, сообщения 
на экране телефона и шрифт на 
компьютере. К сожалению, по-
мимо снижения зрения вблизи, 
возрастает риск развития глаз-
ных заболеваний, среди которых 
катаракта, глаукома, дегенерация 
макулы и отслоение стекловидного 
тела. Рассмотрим их подробнее.

Н ачнем с пресбиопии (возрастной 
дальнозоркости). Она развивается 
постепенно и становится заметна, 

когда не получается разглядеть предметы 
вблизи, они начинают расплываться. По-
этому, чтобы прочитать текст, приходится 
увеличивать шрифт на экране компьютера, 
держать телефон или журнал на более да-
леком расстоянии от глаз. Причиной тому 
является уплотнение хрусталика глаза. С 
возрастом он становится менее эластичным 
и не может менять свою кривизну, чтобы 
одинаково хорошо сфокусировать зрение 
на близких и отдаленных предметах. Так 
возникает пресбиопия. Но поддается ли 
она лечению?

На сегодняшний день есть два варианта 
«борьбы» с возрастной дальнозоркостью. 
И первый из них – это коррекция зрения 
с помощью очков либо мультифокальных 
линз. Мультифокальные линзы обладают 
несколькими фокусами и позволяют одина-
ково хорошо видеть вблизи и вдали. Вторым 
вариантом будет выполнение операции по 
замене естественного хрусталика глаза на 
искусственную мультифокальную линзу. 
Данная операция длится 10–15 минут, по-
сле чего пациент может хорошо видеть без 
очков и линз на любом расстоянии.

Катаракта занимает одно из первых 
мест в рейтинге самых распространенных 
возрастных заболеваний глаз. Первыми при-
знаками катаракты являются размытое или 
затуманенное зрение, пациент смотрит на 
мир словно через запотевшее стекло, цвета 
кажутся бледными и тусклыми, требуется 
более яркое освещение для чтения, пациент 

хуже видит в ночное время суток, а в поле 
зрения могут возникать прозрачные пятна. 
Все это происходит из-за помутнения есте-
ственного хрусталика глаза. 

К сожалению, катаракта не поддается 
медикаментозному лечению, поэтому един-
ственно эффективным методом избавления 
от этого заболевания является ультразвуко-
вая факоэмульсификация катаракты. Это 
операция по замене естественного хруста-
лика глаза на искусственный. Оперативное 
вмешательство занимает 10–15 минут, про-
ходит безболезненно, а в результате паци-
ент получает возможность хорошо видеть 
на любые расстояния.

Следующим глазным заболеванием, 
которое осложняет жизнь, является глау-
кома. Она характеризуется повышением 
глазного давления, быстро прогрессирует и 
требует своевременного лечения, посколь-
ку может привести к необратимым послед-
ствиям – слепоте. Основными тревожными 
звоночками наступления глаукомы будут 
головные боли, ухудшение зрения в вечер-
нее время, особенно в сумерках, ощущение 
рези в глазах и затуманенности взгляда. 
Пациенты также отмечают мелькание му-
шек, появление радужных кругов вокруг 
источников света и постепенное сужение 
поля зрения. Впоследствии также может 
наблюдаться снижение зрения.

В зависимости от стадии развития глау-
комы и ее течения врач подбирает подходя-
щее лечение заболевания: консервативное 
(направлено на снижение внутриглазного 
давления и профилактику атрофии зритель-
ного нерва), лазерное (позволяет на дли-
тельное время восстановить отток жидкости 
и нормализовать уровень внутриглазного 
давления) или хирургическое (помогает на 
острых стадиях течения заболевания). 

Дегенерация макулы считается одной 
из главных причин необратимого снижения 
зрения. Она проявляется в снижении способ-
ности видеть мелкие предметы, становится 
сложнее читать, писать, а также различать 
цвета. У этого заболевания существует две 
формы: «сухая» форма развивается в течение 
многих лет и приводит к глубокой потере 
центрального зрения, «влажная» форма про-
грессирует за считанные недели-месяцы, но 
реже встречается у пациентов с возрастной 
макулодистрофией.

На данный момент вылечить макулярную 
дегенерацию невозможно, но существует ряд 
способов, чтобы замедлить развитие данного 
заболевания и сделать жизнь пациента бо-
лее комфортной. Выбор поддерживающего 
зрение лечения осуществляется врачом ис-
ходя из типа дегенерации макулы, течения 
заболевания и ряда сопутствующих факторов 
(история болезни, возраст и т. д.).

Кроме того, есть ряд возрастных изме-
нений, о которых также необходимо знать:

• Уменьшение размера зрачка. С 
возрастом мышцы, которые управляют раз-
мером зрачка, ослабевают, из-за этого сам 
зрачок сужается и хуже реагирует на свет. 
Это можно определить по таким симптомам, 
как желание повысить освещенность при 
чтении, ощущение ослепления ярким светом 
при выходе из темного помещения на свет.

• Сухость глаз. С годами снижается 
количество и качество слезной жидкости, 
которая увлажняет оболочку глаза. Появля-
ется чувство дискомфорта, ощущается резь в 
глазах, что иногда сопровождается жжением, 
зудом и покраснением глаз. Эти симптомы 
зачастую усиливаются после длительного 
просмотра телевизора, чтения книг, нахож-
дения за экраном компьютера, планшета или 
телефона.

• Сужение границ поля зрения. С воз-
растом постепенно ухудшается перифериче-
ское, или «боковое», зрение. В таком случае, 
человек все хорошо видит непосредственно 

перед собой, а видимость по сторонам совсем 
отсутствует или становится хуже, поэтому 
необходимо повернуть голову в сторону, 
чтобы не просто разглядеть, а увидеть, что 
там происходит.

• Ухудшение цветового зрения. С воз-
растом количество клеток сетчатки, которые 
отвечают за цветовое восприятие, заметно 
уменьшается. Пациент замечает снижение 
яркости и контрастности цветов, все сложнее 
различать цветовые тона и оттенки.

• Отслоение стекловидного тела 
также приходит с возрастом и значительно 
ухудшает качество жизни. Отслойка стекло-
видного тела выражается в возникновении 
перед глазами мушек, точек, ниточек и раз-
личных плавающих помутнений. Иногда па-
циенты отмечают появление вспышек света 
или молний. Опасность данного состояния 
таится в том, что оно может сопровождаться 
отслойкой сетчатки.

Несмотря на то, что невозможно пол-
ностью отменить возрастные изменения, 
происходящие в организме, есть возмож-
ность свести их к минимуму. Здоровый об-
раз жизни: сбалансированное, наполненное 
витаминами питание, полноценный сон, за-
нятия спортом, прогулки на свежем воздухе 
и отказ от вредных привычек – будут хоро-
шей поддержкой не только для зрения, но 
и для всего организма. Правильный режим 
зрительной работы, равномерное и доста-
точное освещение при чтении и занятиях 
рукоделием, гимнастика для глаз помогают 
избежать переутомления зрительной систе-
мы. Регулярные проверки у офтальмолога 
позволяют обнаружить наличие заболевания 
на первых этапах и сразу же начать лечение.

Важно помнить, что вовремя принятые 
меры помогут сохранить здоровье глаз на 
долгие годы, поэтому при появлении симпто-
мов любого из вышеперечисленных заболе-
ваний глаз необходимо как можно быстрее 
обратиться к офтальмологу. Высококвали-
фицированный врач проведет необходимое 
обследование с применением современного 
оборудования и назначит соответствующее 
лечение.

г. Ростов-на-Дону,  
ул. Красноармейская, д. 180. 

Запись по телефону  
+7 (863) 320-22-45

Материал и фото предоставлены 
офтальмологической клиникой «Ирис»
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Лето – время активного проведения работ по текущему ремонту об-
щего имущества многоквартирных домов и подготовки к очередному 
отопительному сезону. В этой сфере без проблем и неожиданностей 
не бывает. О том,  какие ошибки допускают управляющие компании при 
подготовке домов к зиме, мы поговорим с руководителем управляющей 
организации ООО «УК «Свой Дом» Татьяной Лымарь.

К ак человек, давно работающий в 
сфере жилищно-коммунального 
хозяйства, хочу поделить, чтобы 

не было непредвиденных ситуаций, на что 
необходимо обращать внимание при под-
готовке к зиме. Какие ошибки допускают 
управляющие компании? В задачи любой 
организации, которая управляет жилищ-
ным фондом, входит подготовка домов к 
отопительному сезону. Жители могут кон-
тролировать процесс через своих доверен-
ных представителей – старших домов, но 
и старшие не всегда знают, какие ошибки 
управляющая компания (УК) может при 
этом допускать. Чтобы вы смогли задать 
старшему по дому или представителю УК 
правильные вопросы, я расскажу про пять 
наиболее частых ошибок коммунальщиков 
при подготовке жилья к зиме.

НЕВНИМАТЕЛЬНОСТЬ 
К ВНУТРИДОМОВОЙ 
ИНЖЕНЕРНОЙ 
СИСТЕМЕ

Довольно часто УК или ТСЖ, идя на-
встречу пожеланиям населения, сосредота-
чивает внимание на внешнем облике дома 
и придомовой территории: устанавливает 
детские площадки, лавочки, выполняет 
косметический ремонт в подъездах. Все 
это тоже нужно, но приоритеты в обслужи-
вании дома тоже необходимо расставлять 
грамотно. Сначала нужно решить проб-
лемы с системами водоснабжения, ото-
пления, водоотведения дома, привести в 
порядок чердаки и подвалы, обновить при 
необходимости кровлю и оборудование 
тепловых узлов, а уже потом, убедившись, 
что с «инженеркой» в доме все в норме, 
приступать к эстетической составляющей – 
косметическим процедурам и обустройству 
двора, чтобы всем жителям, и большим, и 
маленьким, было комфортно. Ведь если 
в квартирах зимой вдруг станет холодно, 
никакие, даже самые красивые, скамейки 
людей не утешат.

УПРАВЛЯЮЩАЯ 
ОРГАНИЗАЦИЯ НЕ 
ОПОВЕЩАЕТ ЖИТЕЛЕЙ 
О ПРОВЕДЕНИИ РАБОТ 
В ДОМЕ

Порой управляющая компания может 
игнорировать необходимость информирова-
ния жителей о проведении внутридомовых 
гидравлических испытаний или ремонтных 
работ, которые сопровождаются отключе-
нием воды или электроэнергии. Помимо 
очевидных неудобств для собственников, 
оказавшихся не в курсе дела при отключе-
ниях, подобная неосведомленность (по вине 
управляющей организации) чревата непол-
ноценной подготовкой дома к зиме. Так, во 
время промывки системы отопления перед 
ежегодной опрессовкой необходимо, что-

бы жители открыли все краны на батареях. 
Вся запорная арматура в доме должна быть 
открыта, иначе промывка системы будет не-
полной, а это, в свою очередь, может отри-
цательно сказаться на температуре воздуха 
в квартирах зимой.

С ЖИТЕЛЯМИ 
ДОМОВ НЕ ВЕДЕТСЯ 
РАЗЪЯСНИТЕЛЬНАЯ 
РАБОТА

Каждый собственник в многоквартир-
ном доме отвечает за общедомовое иму-
щество, которое находится в его квартире 
или принадлежащем ему нежилом помеще-
нии. Это, например, стояки системы ото-
пления и трубы до контрольных кранов 
на отопительных приборах или системе 
водоснабжения. Иногда по причине неос-
ведомленности жители совершают крайне 
необдуманные поступки, затрагивающие 
общедомовое имущество. И впоследствии 
сожалеют об этом. В частности, человек 
может просто не знать, что подключать 
«теплый пол» к системе отопления нельзя 
по закону: такие действия дестабилизи-
руют тепловой и гидравлический баланс 
между квартирами по своему стояку. Еще 
пример: житель должен сам подавать за-
явку на утепление межпанельных швов, за 
него никто этого сделать не имеет права. 
Поэтому управляющая компания должна 
регулярно проводить встречи с жильцами 
не только в информационных, но и разъ-
яснительных целях.

ПЕРЕД 
ГИДРАВЛИЧЕСКИМ 
ИСПЫТАНИЕМ В ДОМЕ 
НЕ ПРОВОДИТСЯ 
ПРЕДВАРИТЕЛЬНАЯ 
ПРОМЫВКА 
ВНУТРИДОМОВОЙ 
СИСТЕМЫ ОТОПЛЕНИЯ

Перед тем, как приступать к проведению 
гидравлических испытаний, УК должна вы-
полнить промывку внутридомовой системы 
отопления. Это мероприятие необходимо, 
чтобы удалить из трубопроводов и ото-
пительных приборов ржавчину, окалину 
и другие возможные отложения, которые 
образуются в процессе эксплуатации. Если 
промывка не проводится, качественной под-
готовку дома к зиме назвать нельзя.

По итогам проверки теплового узла по-
сле промывки и гидравлических испытаний 

ресурсоснабжающая организация выдает 
управляющей организации акт технического 
осмотра – одну из главных составляющих 
паспорта готовности дома к зиме, таким 
образом подтверждая техническую и инже-
нерную исправность систем дома. Если же те-
пловые инспекторы выявляют недостатки (и 
отсутствие промывки системы отопления к 
ним относится), значит, дом к зиме не готов. 
А задача ответственной и добросовестной 
управляющей компании – выполнить все 
работы по подготовке к отопительному пе-
риоду до того, как она получит предписание 
из контролирующих органов.

ПРЕНЕБРЕЖЕНИЕ 
ОБЩЕДОМОВЫМИ 
ЭНЕРГОСБЕРЕГАЮЩИМИ 
МЕРОПРИЯТИЯМИ

Если управляющая организация много 
внимания уделяет исправности оборудова-
ния в индивидуальных тепловых пунктах и 
его модернизации, общедомовым приборам 
учета, а также инженерным системам дома, 
увы, это не означает, что по итогам годовых 
перерасчетов (в случае, когда жители опла-
чивают тепло ежемесячно в течение всего 
года) собственники получат экономию. И в 
первую очередь это связано с тем, что УК не 
занимается энергоэффективностью здания 
и тепло из него зимой попросту выдувает. 
Настройка внутридомовой системы (а это 
и правильная установка коэффициента сме-
шения горячей воды в тепловом узле, и рав-
номерное распределение теплоносителя по 
стоякам), утепление чердаков, подвальных 
помещений и межпанельных швов, установка 
в подъездах тамбурных дверей могут суще-
ственно снизить теплопотери дома, а значит, 
принести экономию его жителям.

Ольга КАБО. 
Фото из открытых источников

Тепло должно быть в доме. В уК «Свой Дом» рассказали 
о подготовке жилого фонда к отопительному периоду

Арбитражный суд Ростовской области решением от 03.08.2022 по делу № А53-25914/2021 признал ООО «Рувил.ру» (Инн 
6168034755, ОГРн 1106194006434, адрес: 344004, г. Ростов-на-Дону. пр. Стачки д. 106, этаж 2, офис 201) банкротом и открыл 
конкурсное производство. Этим же решением конкурсным управляющим утвержден Алексеев Павел Павлович.
Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО «Рувил.ру» Алексеев П. П. сообщает, что открытый электронный 
аукцион с ценой на повышение по реализации имущества ООО «Рувил.ру» на электронной торговой площадке «Россия 
Онлайн» (https://rus-on.ru, e-mail: rus-on@rus-on.ru), назначенный на 7 августа 2023 года в 12:00, признан несостоявшимся 
ввиду отсутствия поданных заявок.
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Варено-мороженый в фирменном бульоне

Шоковая заморозка.
Вакуумная упаковка.
Состав: раки неразделенные в панцире, вода, соль, 
укроп, лавровый лист, лук, черный перец горошком. 
Хранить при температуре -18 °С, срок хранения 12 месяцев. 
Повторно не замораживать.
Продукт высокой степени готовности. Возможно употребление 
размороженного рака в холодном виде. После размораживания 
допускается хранение в холодильнике до 15 суток при 
температуре от +3 до +5 °С БЕЗ НАРУШЕНИЯ вакуумной упаковки. 
ПОСЛЕ ВСКРЫТИЯ УПОТРЕБИТЬ В ТЕЧЕНИЕ СУТОК.

Энергетическая ценность: 95 Ккал/398 кДж.
Пищевая ценность на 100 г продукта: жиры – 2,0 г, 
белки – 18,0 г, углеводы – 1,0 г.

Способ приготовления: НЕ ВСКРЫВАЯ упаковку, положить в кипяток, до-
вести до кипения, выключить и оставить на 7–10 минут (в зависимости от 
рака). По истечении времени вынуть, вскрыть упаковку и слить бульон. 
Рак готов к употреблению.

Изготовитель: ИП Никулов А. В., Ростовская область,
г. Волгодонск, пер. Первомайский, 2г, стр. 97–98, +7 (961) 33-111-43.
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г. Ростов-на-Дону, ул. Нансена, д. 160, телефон +7 (961) 312-82-37, сайт www.mix-r.ru

Широкоформатная печать
Интерьерная печать

Сублимационная печать
УФ-печать

Фрезеровальные  
работы

Печать производится на материалах: 
баннере, баннерной сетке, самоклеящейся пленке, пластике, бумаге

• Износостойкость
• Травмобезопасность
• Антискольжение
• Долговесчность
• Водопроницаемость
• Морозостойкость

 www.шинкро.рф
 +7 (863) 298-48-35

УЛИЧНЫЕ РЕЗИНОВЫЕ ПОКРЫТИЯ  
ОТ ПРОИЗВОДИТЕЛЯ «ШИНКРО»
Комплексное строительство спортивных объектов и производство 
напольных покрытий из резиновой крошки
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